

COMPTE-RENDU DE LA REUNION DE LA COMMISSION Athlé/Forme/Santé

DU 19 06 2023

N°02/2023

Présidence : Serge Olivares

Présents : Jean-Jacques Godard, David Mengolo, Romain Gron, Irène Moreau, Serge Olivares, Colette Ruineau, Chantal Séchez

Excusés : Jean Sebastien Betrancourt, François Boisgibault, Sylvie Durieu, Françoise Laville, Claude Mondet, Ivan Moreau, Sarah Nicolas, Ange Doris Ratsimbazafy, Gilles Séchaud,

Approbation du compte-rendu de la réunion du 05 04 2023

Il est adopté à l'unanimité

Le point sur les diverses actions :

Actions en suspens :

L'organisation de la course en direction du personnel de l'hôpital de St Germain est annulée, faute de financement.

La rencontre avec Yaodele Ikuesan de la mairie du 18ème est reportée.

Le partenariat avec l'hôpital de la Pitié Salpêtrière est toujours en attente de la signature de la convention hôpital/fédération.

Actions faites

Réflexion sur le choix des événements à privilégier pour promouvoir l' A. F. S

A la suite de diverses présences sur des « salons » accompagnant des manifestations de running, il a été constaté le peu d'intérêt de ce public pour l'athlé forme santé

On peut envisager une transformation vers un appui des clubs locaux impliqués dans des actions de promotion : aide logistique (prêt de bâton, de matériel, mise en relation avec des intervenants ...) diffusion de l'information (site, documentation, veille bibliographique...).

Colette Ruineau va nous fournir le listing des clubs ayant des actions AFS dans leurs demandes de subvention, cela permettra de mieux cibler notre communication.

Compte rendu commission AFS nationale

Elle a consisté en la présentation de deux actions menées par deux ligues. (voir pièce jointe)

La ligue Auvergne Rhône Alpes a mis en place des actions AFS en direction des retraités en partenariat avec la CARSAT (caisses d'assurance retraite et de la santé au travail) et l'assurance Agir La mondiale.

La région grand est a mené un partenariat avec l'entreprise Soprema. (Voir pièce jointe) et

<https://www.athle.fr/asp.net/main.news/news.aspx?newsid=19108>)

Ces deux actions présentent un modèle de développement qui n'est plus basé sur la prise de licences mais vers un partenariat rémunéré permettant le développement de la ligue (embauche, professionnalisation...)

Compte-rendu groupe de travail marche active

La fédération a mis en place un groupe de travail sur la marche active, afin de proposer une activité de maintien de la forme à côté de la marche athlétique et de la marche nordique. A suivre

Rencontre de la forme Santé : L'acp Joinville sous l'impulsion de Gilles Séchaud a proposé le 3 juin une rencontre forme santé au parc du Tremblay. Cela a été un succès (voir pièce jointe), avec 50 personnes issues de 5 clubs.

Une autre organisation aura lieu à l'automne lors du cross du val de marne (18 et 19 Novembre)

Le club des Muraux serait intéressé pour organiser un événement de ce type lors de son cross (cross Lifa) des 1, 2 et 3 Décembre.

Mise en place d'une liste de diffusion pour informer les participants sur divers aspects liés à l'AFS

Les actions en cours :

Observatoire de la forme 650 enfants ont été évalués en lifa (75/93/95) sur les 1800 prévus, mais 2500€ ont été dépensés sur les 5000 prévus. Lors d'un retour d'expérience avec d'autres Ligues le 21 juin. Il a été évoqué avec le Pôle Développement de la FFA, les limites/craintes de l'Education Nationale sur la gestion des données recueillies (nom, prénom date de naissance, sexe, taille, poids ; prise des mesures taille, poids) ; réussir à convaincre pour aboutir à la concrétisation d'une opération passe par les villes, plutôt que directement par l'école ou le rectorat

Le comité départemental des Yvelines a embauché un agent de développement qui pourrait s'investir dans ces actions.

CTPS du 12 ème : Tout est prêt ne manque que la réponse de la mairie du 12 ème. Romain a relancé pour avoir une réponse.

Les actions à prévoir :

Promouvoir l'athlé fit : Ivan moreau ne pouvant être présent, nous fait parvenir l'état de ses réflexions. Il n'a pas été sollicité depuis Janvier, et constate la difficulté de développer cette activité.

« => difficulté à mettre de l'encadrement rémunérés et compétents sur un secteur non développé ,
=> absence de formation qualifiante spécifique pour avoir des coaches athlefit qui pourraient ainsi être challengés pour développer "leur" activité dans la "norme" athlefit »

Il propose :

« placer cette activité beaucoup plus clairement dans des concepts de workathle
proposer et décrire un athlefit à plusieurs niveaux pour permettre AUSSE l'accès à l'activité à une population "santé" ? (ce qui permettrait de la lancer plus facilement en club je pense)
agir davantage en direction des comités départementaux , pour paralléliser cette promotion de l'activité

Dans tous les cas , sortir l'athlefit d'une forme de confidentialité et continuer à avancer pour sa promotion générale »

La commission propose d'en faire une présentation lors de l'AG, de renvoyer les documents fédéraux aux clubs, de voir avec la fédération s'il est encore possible d'accéder au webinar de présentation.

Promouvoir le work athlé : David Mengolo a proposé le concept à son entreprise, ainsi qu'à une entreprise dans laquelle il intervient, sans succès pour le moment. Là aussi il est possible de rediffuser les documents fédéraux aux clubs intéressés.

Séances pratiques c'est une demande des participants aux deux assises. Les thèmes demandés étaient :

Thèmes proposés en 2023

- Athlé fit
- Outils de diagnostic
- Athle fit et adaptation aux # publics

Thèmes proposés en 2019

- Utilisation d'accessoires (Swiss ball, bosu, TRX, Waff)
- Athle santé et personnes âgées
- Diététique

Si nous présentons un atelier sur l'utilisation d'accessoires, Dynamic le partenaire de la ligue pourrait être sollicité.

Jean Jacques Godard propose que cette formation soit gratuite (hors repas) pour les entraîneurs de la ligue.

Il faut donc identifier le(s) thème(s), filtrer les stagiaires par compétences/qualification, trouver un lieu, un(e) formateur et une date.

Partenariat avec l'association « Etoiles des neiges » (Mucoviscidose)

Le partenariat a débuté dans certaines ligues (AURA, Pays de Loire)

Les contenus de formation seront accessibles à compter de septembre 2023.

Les APA des centres vont poursuivre la saison sportive prochaine les prises de contact avec les coachs FFA en clubs.

Partenariat avec la ville de Champigny : Une réunion a eu lieu dans les locaux de la Mairie de Champigny

Présents de la LIFA : Claude Lacherest, Didier LOBO, Jean Jacques Godard et Irène Moreau, ainsi que des représentants de la mairie, dont Nicolas LEMAIRE, Directeur des sports, Nicolas REBOUL, responsable promotion du sport...

ORGANISATION

L'organisateur est Jean-Pierre BARBE, le coorganisateur est Jean REVEILLON (ancien journaliste) pour la partie Média et communication

Jean-Pierre Barbe
Expert Relations Publiques et VIP
[L'Agence fundraising - Force For Good](#)

Les fonds seront reversés à l'association d'Anne Roumanoff

Association Anne ROUMANOFF
[Podcast #8 - Anne Roumanoff - FORCE FOR GOOD](#)

La mairie organise une animation pour Octobre Rose : « Le Flambeau Rose » avec l'organisme RECAP qui est un réseau professionnel de santé, de ce fait les services de la Mairie ont trouvé ce projet intéressant.

Parcours : dans le parc du Tremblay qui est géré par un Comité Syndical (Paris et Champigny).

Départ de la ville mais plutôt bords de marne après réflexion car difficulté dans la ville avec beaucoup de travaux
Boucle de 5 km dans le parc si autorisation

DATE : 22 octobre si parc disponible

SUPPORT : la LIFA pour soutien et organisation du parcours.

A ce jour nous sommes en attente de réponse de la mairie qui est en contact avec le parc.

Fin de la réunion à 19h 45

Secrétariat : Président de la Commission
Validation : Présents à la réunion

Serge Olivares

